

Los Juegos Florales

EL POETA PREMIADO



D. NORBERTO TORCAL

LOS BUEYES

LEMA: Sic vos non vobis aratrá fertis boves.

Vedlos... En la indecisa luz mañanera, con expresión de calma que nada altera, por los hondos caminos, por los atajos, marchando van tranquilos y cabizbajos hacia el pobre terruño que, desde lejos, los mira como á nobles amigos viejos. ¡Son los bueyes humildes y campesinos, siempre uncidos al yugo, siempre cansinos, que á la labor diaria su cuello inclinan y, del timón tirando, lentos caminan, cirineos del hombre que allá en la gleba la cruz del tosco arado, sudando, lleva! Imagen de la calma paciente y muda que de la vida sabe la labor ruda y que, ya cuesta arriba, ya cuesta abajo, siempre se halla la santa ley del trabajo; á esa ley se resignan, dóciles, ellos, y al yugo, siempre mansos, rinden sus cuellos.

**

En la luz mañanera, suave, indecisa, que es de los claros cielos casta sonrisa, por la escueta llanura, blanca de escarcha, algo grande y arcáico con ellos marcha. Evocación viviente de otras edades, cuando el hombre, alejado de las ciudades, en la paz de los campos halló placeres dando culto á la rubia y hermosa Ceres. dijérase al mirarlos de pié allá en medio de la vasta campiña del ancho predio, que con sus grandes ojos de mirar grato pidiendo están la vuelta de Cincinato. Bajo los grandes soles que la mies doran parece que de Títiro la ausencia lloran, y que con sus mugidos que el agro animan de geórgica amable los versos riman, como en los días bellos y ya lejanos en que por los floridos valles mantuanos en una deliciosa visión de idilio los vea á la tarde pasar Virgilio.

**

En las calles ruidosas de la urbe inquieta, que atraviesan tirando de la carreta, ellos los fatigados, los dulces bueyes, predilectos de dioses y antiguos reyes, que en doradas carrozas, bajo alto solio, á la gloria subían del Capitolio, son visión de tranquilos, risueños valles, que entre el estruendo surge de nuestras calles. Ellos hablan de cosas fuertes, serenas, cual la tierra inmutables, como ella armenas, de rientes campiñas, de altas montañas, de blancos caseríos y de cabañas, de vaqueros que ordeñan rosadas ubres, de regatos y suaves brisas salubres, de espesuras de bosques y de zarzales, de pájaros que anidan en los trigales de atardeceres tibios, de horas tranquilas, de apriscos y armoniosos ruidos de esquías, de vendimias y siegas y otros afanes. de zagalas alegres y de gañanes.

Toda la poesía risueña y honda, rimada con susurros de verde fronda, que por montes y llanos leve resbala y perfumes y alientos de vida exhala, revive en esos bueyes de aire sereno que con olor de establo, con olor de heno, por las calles ruidosas de la urbe inquieta pasan tirando firmes de la carreta.

Hiende el yugo la fiebre de la ancha vía, poblada de confusa desarmonía, y la yunta, su hendida pezuña hundiendo con firmeza en el piso, tal vez sintiendo de los alegres campos la honda añoranza, con majestad y paso seguro avanza.

**

El fuerte sol de Agosto, sol de las trillas, pone color de incendios en las gavillas; de la tierra el silencio sólo desgarrá el estridente canto de la cigarra. La parva ya en el suelo se halla tendida; preparada la gente que la era cuida; preparados los trillos de agudas puntas, que han de arrastrar las fuertes y recias yuntas. ¿Qué falta?... Uno tras otro, mansos y lentos, rumiando aún de la noche los alimentos, por la puertica falsa que dá á la era aparecen los bueyes tras corta espera.

Y comienza la trilla. La gente moza en los trillos montada la era alborozá. Sus alegres cantares los aires cruzan; los trillos la reseca mies desmenuzan; y bajo la oleada de un sol de fuego los bueyes con su eterna calma y sosiego insensibles á aquellos rayos que abrasan, dando vueltas y vueltas á la era, pasan.

Animales sufridos, dulces y mansos, que no sabeis de huelgas ni de descansos, nobles bueyes humildes y campesinos, siempre uncidos al yugo, siempre cansinos, que á la labor diaria rendís el cuello como quien alegrías encuentra en ello; de firmeza en el rudo trabajo al hombre dáis ejemplo precioso, lección sin nombre. ¡Vosotros sois la calma, sois la paciencia que ningún noble esfuerzo teme ó rehuye y en los arduos empeños de la existencia por vencer lo imposible siempre concluyel

NORBERTO TORCAL.

Zaragoza.

La fiesta

Desde antes de las nueve había numerosa y distinguida concurrencia llenando el amplio y suntuoso salón de actos del Orfeón de la Amistad.

A los acordes de la marcha del Profeña cubió á estrados la corte de amor compuesta de las bellísimas señoritas Francisca Ortiz de Sa.acho, Carmen Castañeira, Candida Carbonell, Blanca Lacalle, Eulalia Hernández, Ángela Courtoy, Dolores Muro y María Egallior, que lucían lujosas toillettes.

Para subir á estrados las autoridades les dieron el brazo.

En estrados tomaron asiento los señores Caro y Oseto, Obregón, Conde Jiménez, Picada de las Infantas, Seco de Herrera, Velasco Cabal, Jiménez Amigo, González López, Barrios Enriquez, Torres y Torres, Tomás, Iaurria, M. Rucker, Sandoval, Medina de la Bermeja, Mora, Ruiz Martínez, Alfaro, García (don Pablo) Benítez, España, Muro, Ferrández Bordas, Itiguez, Enriquez Barrios, del Castillo y Ripoll (don Anselmo).

Seguidamente usó de la palabra el señor Enriquez Barrios quien manifestó que por ausencia involuntaria del Conde de Torres Cabrera y como individuo de la Comisión organizadora tenía un honor en abrir el acto.

Agradece la cooperación de todos á la fiesta, á las señoritas que forman la corte excelsa de amor y al mantenedor, pues si buenas cantas necesitan de buenos mantenedores, Silió es hombre de merecimientos y se complace en darle la bienvenida en nombre de la ciudad. No considera necesario presentarlo, pues el señor Silió goza de la suficiente notoriedad y por merecimientos propios ha llegado al estal que ocupa.

Recuerda que apenas cumplida la mayor edad, publicó un libro sobre de

recho penal, en el que estudió el primero en España las teorías de Lombroso.

También indica que en el foro, en el bufete, en el periódico y en el folleto adquirió verdadera notoriedad.

Le da las gracias, considerándolo como adoptivo.

Da las gracias á las autoridades, donantes de premios, concursantes, y á todos los que han coadyuvado á esta obra de cultura que une la Córdoba antigua de gloriosa memoria con la Córdoba actual. (Aplausos).

El secretario señor Ripoll lee el nombre del poeta premiado, que según anticipamos, es nuestro compañero don Norberto Torcal, de quien publicamos hoy la fotografía y en otro número daremos apuntes biográficos.

Se proclama reina de la fiesta por delegación del poeta á la señorita María Barroo Sánchez Guerra.

Está precedida de los maceros del Ayuntamiento, del brazo del señor Silió y seguida de las autoridades atraviesa el salón á los acordes de la Marcha Real y escuchando aplausos.

La señorita de Barroo vestía hermosa traje blanco, en el pecho lucía una soberbia flor natural y la cabeza peinada á la griega tenía como tocado cuatro hileras de perlas sujetas por dos rosetas de la mismas joyas.

El actor de la compañía de la señora Cobeña, señor Ruiz Tatay, lee la poesía premiada que publicamos á la cabeza de este número.

La poesía fué muy aplaudida.

Acto seguido el mantenedor don Cesar Silió usó de la palabra.

Dice que es una verdadera hipérbole contraria á la realidad cuanto del ha dicho el señor Enriquez.

Lamenta que no sea el mantenedor un ilustre cordobés, su amigo, el señor Sánchez Guerra á quien deberse de su cargo se lo han impedido.

Afirma que el cargo de mantenedor es de honor y que en una ocasión se ajustó que oyó á aquel trovador insigne, verdadero rey de los poetas españoles: don José Zorrilla que comenzó su discurso con esta estrofa.

Decir que no os desairara—Deciros que i no puedo—que la palidez del miedo—me está enfriando la cara.

Mi primer saludo es para la mujer, diosa de la poesía imperecedera y lazo de unión entre el cielo y la tierra.

Canta á la mujer como madre, como esposa, como novia.

Entre la mujer ya mi estado preferente á la Reina de la fiesta que por su hermosura y distinción merece vivir siempre en ese trono de rosas como angel protector de la poesía.

Otros oradores con mayores merecimientos han dado en la manía de convertir esta fiesta en manifestación de sus ideas políticas ó sociales y no he de seguir ese camino sino que he de hablar á esta colectividad en la que predomina la mujer, como un canto al ideal, al espíritu que siempre debe predominar sobre la materia y procuraré hablar inspirándome en vosotras hablando vosotras por mí, pues no es por qué misterios fin, en las palabras en el orador lo como suyas sino como expresión de las ideas del público que escuchá.

He de hablar de los juegos florales como de ingrediente que forma la esperanza como primavera del porvenir rebosante de vida.

Desde fines del siglo 18 vivimos de espaldas al ideal y ello nos mata. Ignorando que el espíritu es una realidad y que necesita como tal manjares apropiados y el alimento propio del espíritu es la poesía.

No haga caso de los que vaticinan la muerte de la poesía. La época no es favorable á que prospere, cuando se dedican los espíritus prácticos á arrancar las creencias del corazón y se contesta á los campesinos con ironías.

Sancho es dueño de las voluntades y se necesita vocación para lanzarse al combate con la lira en la mano y cabalgando sobre el ideal, pero cuando aun exista tinieblas en la imaginación aun cantan los poetas.

Cuando las lilas caen en racimos del árbol y las violetas embalsaman el ambiente no es extraño que las aves ante este espectáculo entonen un himno de amor, pero el poeta canta siempre aun cuando se halle á su paso un bloque de hielo.

Cantad, poetas, cantad, y así será posible en pleno invierno de ideales fiestas como la presente.

Cantad, que petrificada la corteza hay fuego en las entrañas y despertareis bajo la capa de la sociedad los ideales que duermen. Mirando nuestro pasado se dice que tenemos sangre moza, pero de quien es? ¿de Boadillo ó de Almanzo? Si es como la de éste, sangre ardorosa que levanta mezquitas y construye alcázares, no debemos avergonzarnos de ella, pues nos servirá para esta empresa de reconstitución, de despertar intelectual.

Canta luego á Córdoba antigua, Córdoba del café, eje que fué del mundo.

Lo que hicieron vuestros abuelos, continúa, hacedlo vosotras, cantando la canción del ideal, para llegar á ser grande otra vez, como en pasadas centurias, que esta tierra fecunda en hombres no tiene, columnas en su soberbia catedral para grabar nombres y fechas memorables de Córdoba.

En elocuentes párrafos recuerda kásidas de Abderramán y describe admirablemente el que fué palacio de Medina Sehara.

Por raro simbolismo como sin tesis, la poesía premiada tiene lo que necesitamos en España.

Esos bueyes tardos, fatigados por la labor constante, arrastrando su cruz, esos bueyes dentro de su modestia, de su estultez y torpeza de movimientos, son el símbolo del trabajo y de la perseverancia, son el éxito. Por algo los cantaron los latinos, Gabriel y Galán y el poeta premiado.

Amemos el campo en que trabajan,

tario de Inocencia pública, una placa conmemorativa de aquel acto, hecha por el notable artista don Ezequiel Ruiz, la cual lleva grabada la siguiente inscripción: "La Real Sociedad Económica cordobesa de Amigos del País al excelentísimo señor don César Biliú y Costé, ilustre mantenedor de los Juegos florales de 1909. Córdoba a 24 de Mayo de 1909 El Director, El Conde de Torres Cabrera.—El Secretario, Enrique del Castillo.—Por la Junta organizadora, El Presidente, Manuel Enriquez.—El Secretario, Aurelio Ripoll, Capitán de bodas"

El vicario contrajeron matrimonio la bella señorita María Rodríguez Millán y el oficial de Hacienda don Miguel Tortosa Robles.

En Almodóvar del Río se han unido con los indisolubles lazos, el secretario del Ayuntamiento don Pedro Guzmán Ruiz, y la bella señorita Concepción Milla Ramos.

Bendijo la unión el párroco don Evaristo Toledo Montes y fueron padrinos los hermanos del novio don Pedro Martínez Ugarte y su esposa doña Rafaela Guzmán Ruiz.

En Cañete de las Torres ha contraído matrimonio don Rafael Ortega Contreras, y la señorita Ana Moyano Carralero.

Fueron padrinos doña María y don Antonio, hermanos del contrayente.

Después a los novios una luna de miel interminable.

La Cruz Roja Española

Las clases de instrucción teórica práctica que el personal subalterno de las ambulancias sanitarias de la Comisión de Córdoba vienen recibiendo en las clases de su domicilio social de Abril último, están dando excelentes resultados pudiendo asegurarse que en fecha no lejara se encontrarán a la altura de las mejores instruidas y por lo tanto dispuestas a presentarse en el lugar donde se las llame y sean precisas.

Para el dolor de muelas

Cuando el Rabioso dolor de muelas cariatadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento, cuando nada puede detener su tenaz y abrumadora marcha, se emplea el "Aibaf Serdea", de Andrés y Fabiá; porque produce al instante la calma y el reposo. Todos los elixires que se anuncian, solo son preservativos, que nada hacen en estos momentos de angustias. Se venden en Córdoba en la Farmacia del señor Criado, calle de Cardenal Herrero y principales de la ciudad, a dos pesetas el bote.

La nueva cédula personal

Se ha dispuesto por real orden de esta fecha, que ayer publica la Gaceta, que los perceptores de los haberes del Estado esta orden de haberán presentarse sus cédulas personales al percibir en el próximo mes de julio los haberes correspondientes al de junio, y que, por lo que respecta a las demás poblaciones cuyos Ayuntamientos hayan abierto el período voluntario de cobranza en fecha que trascurre un mes, los indicados perceptores habrán de cumplir la expresada formalidad al hacer efectivos los haberes del mes a que correspondan la última fracción del sueldo, a contar del día en que dé principio el período voluntario.

Nuevo Mundo

Indiscutiblemente es esta la revista ilustrada que con más éxito cultiva la nota gráfica de actualidad.

El número de esta semana es buena prueba de ello; contiene entre otras muchas fotografías, tan curiosas como interesante, una notabilísima del meeting republicano celebrado el domingo en el Frontón Central de Madrid, reproducidas a tamaño de doble plano; la Exposición de Valencia: retratos de los individuos que componen el Comité y vistas de los principales pabellones; Blasco Ibáñez en Lisboa; la corrida de Beneficencia, la muerte de Cerrajillas y la retirada de Lagartijo; Messina en la actualidad, etc., etc.

El texto lo firma, como siempre es costumbre, los señores don Manuel de Arce y don Carlos de Arce, don Félix Méndez, Colombine,

Miquis, Bonnat, H. del Villar, Solsona y otros.

Arrendamiento

Desde el día 24 de Junio próximo, se hace de la casa número 3, calle de Cardenal González, con bajo y dos pisos, propia para establecimiento ó vivienda particular.

Para tratar, con don Antonio Contreras, Alfaro, 28. 10-3

ARRENDAMIENTO

Desde el día se arrienda la casa calle Molina Lagartijo número 8 (Campo de la Merced).

Para tratar con su dueño calle Barroso 8 duplicado. 10-1

PORTERIA

Se necesitan con este fin un matrimonio de edad madura y sin hijos.—Corredora, 46 duplicado.

ARRENDAMIENTO

Se hace desde San Juan próximo, de la casa núm. 2, calle Huerto de San Agustín, en precio económico. Hora de verla de 3 a 5 de la tarde. Razón, don Juan Antonio Montero, Fernández Busno, 1.

ARRENDAMIENTO

Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle Desnos número 8, con muchas y cómodas habitaciones, jardín, agua de la Catedral y puerta falsa a la calle del Romero.

Darán razón, Deanes 2. 10-4

Comisión provincial

Sesión del día 15 de Mayo

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Aprobar cuatro relaciones de vales de los artículos adquiridos por administración con destino a los establecimientos benéficos durante el mes de Febrero último.

Aprobar también la sesión de créditos hecha por el empleado de la Corporación, don Gabriel de Córdoba, a favor de doña Florencia Cárdenas Morillo.

Idem la cuenta de los bagajes facilitados por el Ayuntamiento de esta capital durante el primer semestre del corriente año.

Idem las certificaciones de los reconocimientos hechos por el médico civil propietario de la Comisión mixta de reclutamiento don Rafael Torres de la Barrera durante el mes de Abril último; variar los días para celebrar sesiones esta Comisión en vez de los días 17 y 18 los días 18 y 19 por último conceder varios ingresos en la Casa de Socorro Hospicio.

DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

(Stomax)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pide.

Gran acontecimiento y realización

Con motivo de cerrar el establecimiento de tejidos que tiene instalado Francisco Hierro Aragón en la calle E partera el día 31 del corriente mes trasladada todas las existencias del mismo a su nuevo local de la calle Alfonso XIII las que desde el 1 al 15 del próximo Junio liquidará a precios sumamente baratos. 5-3

La Abundancia

Tocinera, carnicería, comestibles y despacho de pan. Especialidad en jamones y toda clase de embutido. Judería, n.º 24.—Frente a la Catedral

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

Madrid 25 (seis tarde)

Sin firma

Hoy no firmaron los ministros de Hacienda ni de Gobernación, pues en la estación de Atocha, cuando saludaron al Rey y que regresaba de Valencia, convinieron en no ir a Palacio, por carecer de asuntos importantes.

En loor de Valencia

Los señores Maura y Ferrándiz vienen satisfechísimos del recibimiento que Valencia ha dispensado al Rey y elogian extraordinariamente la exposición, que califican de grandiosa.

La escuadra

Ferrándiz ha dicho que la escritura de adjudicación de la escuadra está sometida a informe del asesor general y que se firmará pronto.

Vacantes

Probablemente mañana publicará la «Gaceta» las vacantes de registros de la propiedad de Santa Coloma de Farnés de primera clase, Torrijos de segunda, Olot, Sepúlveda, Pola de Sier, Caspe, La Roda, Deimiel, de tercera; Villadiego, Cícutentes, Teide, Granadilla y Melilla de cuarta.

Se concede un plazo de veinte días para solicitarlas.

Llegada del Rey

A las 9 30 llegó el Rey a la estación de Atocha habiendo realizado el viaje sin novedad.

El monarca viene satisfechísimo de su visita a Valencia.

En la estación esperaban al monarca la familia real, el gobierno en pleno, las autoridades, presidentes del Senado y del Congreso y muchos militares.

El monarca saludó cariñosamente a muchos de los presentes, cambió algunas palabras con los ministros y en automóvil marchó a Palacio.

Faro

Valencia.—Anoche se inauguró el faro instalado en el dique norte, que es de excelente visibilidad.

Lando

Paris.—Los periódicos alemanes están satisfechos del laudo arbitral del tribunal de la Haya.

Silbados

Paris.—Ayer y hoy expresarán los periódicos la decepción de la policía que escoltó ayer a los liquidadores y firmantes del inventario de la congregación de Hermanas de Santa Clara.

En contra estaba el pueblo, agitado por el atropello que se trataba de cometer.

Los magistrados fueron silbados.

El temporal

San Sebastián.—Anoche se sintió en el mar fuerte temporalazo, que debió causar muchas víctimas.

A la hora en que telegráfico se tiene noticia de que han perecido ahogadas cuatro personas.

Otros tripulantes de las embarcaciones de las matriculas de Oadarroa y Guetaria aseguran que se ahogó un muchacho de quince años.

La escena fué altamente trágica. El padre que iba en la misma embarcación, á los banderos del mar como vi jo marino cogió á su hijo en brazos protegiéndolo con su cuerpo, pero un golpe de mar se lo arrebató pereciendo ahogado. El padre que

Doctor J. Navarro Moreno

Especialista en enfermedades de OIDOS, NARIZ y GARGANTA. Horas de consulta, de 9 á 11.—Gratis á los pobres, de 2 á 4. Marqués del Boil, 1

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPANIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba. Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas desmenuzadoras, bombas, acaladores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, avados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Caldera de hierro.—Hornos para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

La Victoria de los Medicamentos EMERIN

del Griego «Cura en un solo día»

Tomando á tiempo Emerin corta el progreso de la SIFILIS, VENEREO, ANEMIA

En el primer día

Los Confites-Emerin dan, á las vías génito-uritarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las Estructuras uretrales, Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarros de la vejiga, Cálculos, Incontinencia de orina, Flujo blanco de las mujeres, Bienorragia, (gota miliar), etc. Una caja de Confites Emerin con la debida instrucción, 4'50 pesetas. El Robo depurativo Emerin, inmejorable y reconstituyente antisifilítico y refrescante de la sangre, cura radicalmente la SIFILIS y todas sus consecuencias: Impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas renales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, linfatismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etcétera, etc. Un frasco de Robo depurativo EMERIN con la debida instrucción, 3'50 pesetas. El Regenerador de la Sangre EMERIN es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la «leucemia», diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, estonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, de o oración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias fáciles, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, onema, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas. Para pedidos, correspondencia y consultas, diríjase al INVENTOR MEDICAMENTOS EMERIN, Rambla de las Flores, 26 1.º Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva. De venta en Córdoba, «Unión Farmacéutica Cordobesa», Droguería. Conde de Cárdenas, 28 antes Letrados).

no podía prestarle auxilio, fué sujetado por el patron, pues en su loco desconsuelo pretendía arrojarlo al mar para ver si salvaba á su hijo.

Hay gran ansiedad entre la gente de mar, porque faltan muchas embarcaciones.

Bodas de plata

Santander.—El sábado comenzarán las fiestas organizadas por los católicos de esta para conmemorar el 25 aniversario de la consagración episcopal del obispo santanderino, habrá repique general y recorrerán la población las bandas militar y municipal.

El día 30 diene, misa de pontifical con asistencia del cardenal primado de España y los obispos de la provincia eclesiástica de Burgos.

Se ejecutará una misa escrita expresamente para ser oficiada este día por 150 voces y la orquesta.

Predicará el magistral. El prelado dará la Bendición papal por concesión especialísima y se cantará un Te Deum por quinientas voces.

Largo habrá recepción y por la tarde velada literaria musical en la que se leerán composiciones de eminentes literatos montañeses entre ellos don Marcelino Menéndez Pelayo.

La Bolsa

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 88'30. Fin de mas 88'32 El 5 por 100 Amortizable 102'15. Amortizable nuevo, 96'20. Las acciones del Banco de España 46'200 Las de la Tabacalera, 405'50. Los francos 11'00. Las libras esterlinas, 27'96. Paris exterior español, 98'70. Sociedad general Azucarera 106'60. Preferentes 103'50. Ordinarias 38'59. Fin de mes próximo del 4 por 100 interior 88'50.

Barcos

Valencia.—El acorazado fran-

cés «Justicia» y el inglés «Bachante» que vinieron á este puerto para estar en el mientras el Rey permaneciera en Valencia han zarpado hoy para unirse á su escuadra.

Regreso

Valencia.—En el rápido marchó á Madrid el embajador francés.

Los Duques de Cognauth

En el expreso de Andalucía llegaron los Duques de Cognauth y la princesa doña Patricia.

En la estación les esperaban el señor Allende Salazar, el personal de la embajada inglesa y algunas autoridades.

Marcharon á Palacio donde se hospedan.

Manicomio

Valencia.—La comisión permanente de la Diputación provincial, ha acordado adquirir las parcelas que faltan para instalar un manicomio en el pueblo de Torrente.

Se inaugurará aprovechando un viaje de las personas reales.

Congreso

A las tres y cuarenta y cinco abre la sesión el señor Dato.

En las tribunas se nota escasa concurrencia no así en los escaños donde hay enorme concurrencia, pues todos los diputados de la mayoría han acudido al llamamiento de Lacierva.

Mientras se lee el acta, los diputados de la mayoría felicitan á Maura por el brillante éxito obtenido con el viaje del Rey á Valencia.

Además de Maura están en el banco azul los señores marques de Figueras, González Besada, Lacierva y Sánchez Guerra.

Se entra en el orden del día y se procede á la votación definitiva del proyecto de comunicaciones marítimas.

Se aprueba por 186 votos contra 33.

Continúa la sesión,

EL RABIOSO DOLOR DE Muelas cariadas



Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo, **El Aibaf Sordina**, farmacéutico premiado de Valencia. Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como son todos los elizires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

Se vende en CORDOBA, Farmacia de don Manuel Oriado, calle Obispo Herrera, y principales farmacias de la ciudad, á 2 pesetas bote.

TOMAD SIEMPRE HISTÓGENO LLOPIS

Para curar la Tuberculosis, Anemia, Diabetes y enfermedades consuntivas en general.

Venta: en todas las Farmacias de España, Portugal y América.

Recomendado por todos los médicos.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Calle Cordemar, número 5
(Frente a la Fotografía)

CORDOBA

Electoral Rectificación del Censo

Para ampliar los pormenores que adelantamos el otro día con motivo del Real decreto dictado las reglas que han de tenerse en cuenta para la rectificación anual del Censo el cual dice: que las listas están expuestas al público desde el 25 de Junio al 4 de Julio inclusiva cada año. Además se anunciarán a vecindario por pregón, ó por los medios en uso en la localidad.

Durante los expresados días se admitirán en la Junta municipal del Censo cuantas reclamaciones se presenten sobre inclusiones, exclusiones ó rectificación de errores.

El día 5 de Julio, ó sea el siguiente á la terminación del plazo de exposición de las listas de las Juntas municipales del Censo se continuará á las ocho de la mañana en sesión pública para examinar las reclamaciones y admitir los documentos justificativos de las mismas.

El día 7 de Julio, lo más tarde remitirán á la Junta provincial de Censo, en formada, todas las reclamaciones con las listas correspondientes.

El día 10 de Julio la Junta provincial decidirá en sesión pública lo que proceda sobre las reclamaciones, desestimándolas ó decretando la inclusión, exclusión ó rectificación respecto de los individuos á quienes se refieren. Las resoluciones de las Juntas provinciales serán apelables ante las respectivas Audiencias territoriales, dentro de tres días naturales posteriores á la publicación de los acuerdos.

Para las reclamaciones contra las de las Juntas provinciales de Baleares y Canarias, el plazo es de seis días.

La publicación de las listas electorales deberá estar hecha en todas las provincias el día 15 de Octubre de cada año.

Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, Ganaderos y Abastecedores de carnes y fabricantes de Pan

Precios al público

Desde el 24 hasta nueva cotización

Solomillos limpios sin hueso, á 3'25 pe etas kilo.

Carne de vaca con hueso, 1'64; idem maca sin hueso á 2'86; idem falda sin hueso, 1'50.

Ternera con hueso, á 1'86, idem maca sin hueso, 2'86; chalcas de ternera á 2'40.

Bovengo, á 1'40.

Macho 1'26.

Tocino para fuera

Tocino añejo á 21'50 pesetas arroba ó rez á 1'87 kilo.

Tocino salado á 16 idem, idem, ó sea á 1'40 kilo.

INTERESANTE Médico-herniólogo en Córdoba

El médico auxiliar del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas gratuitas en Córdoba los días 27 y 28 del actual mes de Mayo, de 11 á 1 y de 3 á 6 en el Hotel España y Francia, para los que padezcan de hernia (quebradura ó desviación del espinazo, ó torceduras de las piernas, etc.) que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las

empresas médicas. Con su sistema se dominan las hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En MADRID, en su gabinete ortopédico, calle del Oise, núm. 21, hotel.

Crónica Provincial De Cuba

Natalicio

Hoy á las diez de su mañana ha dado á luz con toda felicidad, una robusta niña la señora doña Araceli León, esposa del ilustrado catedrático de Pedagogía de este instituto don Manuel Blanco Cantarero.

¿Infant cid?

Se dice que por virtud de una denuncia anónima dirigida al celoso juez de instrucción de este partido, han sido detenidos después de prestar declaración, los vecinos de ésta y naturales de Castro del Río Juan Núñez y su esposa y una huérfana de 18 de edad, llamada Encarnación Serrano, que este matrimonio, sin hijos, tiene en tutela de una niña.

Parece que Juan Núñez, de acuerdo con su esposa, sostiene relaciones ilícitas desde hace años con Encarnación, que más de una vez estuvo en celda y no se conoce el fin de aquel estado; pero como á la tercera va la vencida, y el denunciante asegura que el 16 del actual, al dar á luz Encarnación un niño, asistida por una matrona práctica, se cometió un crimen y de las declaraciones recibidas, seguramente haya motivos para creerlo, la opinión pública, justamente indignada, confía en que la rectitud probada del señor juez esclarecerá los hechos para que tengan merecido castigo los culpables de tales delitos, á quienes, si lo con, ya ha colocado el señor juez en lugar seguro.

Artista

De ese que muy en breve será descubierto el individuo ó individuos que con criminales propósitos, burlando la vigilancia de la Compañía de ferrocarril, colocan en ormes piedras sobre la vía en una trinchera inmediata á esta Estación.

Corresponsal.

22-5-1907.

Crónica Local

Fiesta familiar

La anterior semana se acercaron por vez primera á la sagrada mesa dos hijas de don Enrique Alvear y doña Blanca Sánchez Guerra.

Con este motivo obsequiaron con un almuerzo á las niñas pobres que asisten á las escuelas de las Esclavas del Corazón de Jesús, en cuya iglesia verificaron la primera comunión las oscurantadoras jóvenes.

Durante la misa cantó preciosos motetes la bellísima señorita de Barroo. Los señores de Alvear obsequiaron con un suculento desayuno á las amiguitas de sus hijas.

Buenos días

Hoy nos hemos dado el gusto de saludar en esta á nuestros queridos amigos don José Ribó Sabielas y don Argel Merdez Hidalgo, de Montilla, que han venido con sus distinguidas familias á pasar entre nosotros la temporada de ferias.

Para premios

Se ha dispuesto que se entreguen á la Escuela Superior de Artes Industriales de Córdoba, seiscientas pesetas para premios.

A los interesados

Los individuos José Rodríguez Ruiz, Rafael Moreno Morero, Juan Exojo Jirón, Rafael Colmenero Moreno y José Camilla Quintana, soldados del regimiento del Serrallo, deben presentarse en el Gobierno militar á recoger documentos de interés.

Militar

El servicio de vigilancia de estos días se practicará con la mayor escrupulosidad, dándole primeros jefes encargados del mismo, las instrucciones necesarias, para impedir el más leve ex-

A nuestros lectores

Muy en breve y por mejora de local trasladaremos (D. M.) nuestras oficinas y talleres á la calle Ambrosio de Morales, número 6.

Un pleito

La Sala de lo civil de la Audiencia de Sevilla, celebró el viernes la vista de unos autos seguidos en el juzgado de Córdoba, á instancia de doña Isabel Arévalo Deaños, contra doña Micaela don Antonio y don José Escobar Arribas y don Antonio y don Juan Machuca Escobar y la Abogacía del Estado, sobre declaración de pobreza para litigar.

Asistió á nombre de doña Isabel, el letrado don Manuel Laraña, que pidió la revocación del fallo que dictó el juez.

Don Pedro Rodríguez de la Borkolla y Serrano, á nombre de los apellados, interpuso, por el contrario, la confirmación de la sentencia recurrida.

Bailes

La Junta directiva del Ofrecido de la Amistad, ha acordado que se celebren bailes en la magnífica tienda que dicho centro tiene en el Real de la feria.

Los bailes se celebrarán los días 25, 26, 27 y 30 del actual á las once de la noche.

Licenciamiento

Queda modificada la R. O. de 8 del actual, referente al licenciamiento el el estado de que los individuos que hubiesen entrado en el tercer año de permanencia en filas se les extienda licencia ilimitada, R. O. 7 Noviembre 1905 (C. L. núm. 224) procediendo los cuerpos á su licenciamiento el día 26 del actual.

Permisos extraordinarios

Durante los días de feria de Nuestra Señora de la Salud, que se celebran en esta capital, los señores primeros jefes de los Cuerpos y Dependencias de esta guarnición, quedan autorizados para conceder permisos en el número que estimen conveniente, á los cabos y soldados para retirarse á sus cuarteles á las once de la noche y á los sargentos que permanecan en ellos, una hora después, procura do que los que se hagan acreedores á tal concesión tornen en los días sucesivos.

Acuerdo

En reunión celebrada por el gremio de Maestros peluqueros-barberos de Córdoba el domingo 23, se acordó, por unanimidad, ce rar el domingo 30 á las tres de la tarde.

Minas

Don Amador Robert Melero ha solicitado treinta pertenencias de la mina de hierro y otros "Murrugar", del término de Montoro, y don Juan Gallardo Girora, veinte de la de cobre "San José", de Córdoba.

De nativo

El canónigo letrado don Marcial López Oriado ha donado un valioso caliz de plata al Santuario de Nuestra Señora de Linares.

F. GUIJO DENTISTA GONDOMAR NUM. 5

Pidanse

Las legítimas aguas de **Vichy-Etat** embotelladas: **Vichy Hospital** (estómago) **Vichy Célestins** (riñones), **Vichy Grande Grille** (hígado). Rehúsen las imitaciones y falsas denominaciones de Vichy. Exíjate **Vichy Etat**.

El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas fué 40'20 grados; á la sombra, 28'20 y la mínima, 16'80.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 757'60 y la temperatura á la sombra, 26'80.

Fábrica de esmaltes

Acepta proposiciones para el suministro por contrato de 6 000 arrobas de paja, ó más, para sus embalajes.

Dirigirse al administrador de la Fábrica en las Margaritas.

De milagro

Anoche estuvo á punto de que ocurriera una desgracia de esas imposibles de evitar.

Marchaba por la calle Espartería un automóvil familiar y un niño de unos seis años de edad tuvo la imprudencia

de atravesar la calle en el mismo momento de acercarse el vehículo, siendo cogido por éste sin que afortunadamente sufriendo lesión alguna y si solo el susto consiguiente.

Fugados

El guardia número 68 detuvo ayer á dos asilados en la Casa Socorro Hospicio, los cuales se habían fugado de dicho Establecimiento siendo conducidos al mismo.

Minucias

La guardia municipal ha denunciado á dos mujeres que promovieron escándalo en la calle del Cárcamo; á otra mujer que hizo lo propio en una casa de la calle de la Carr; al dueño de una taberna de la Puerta de Gallegos, por colocar mesas y sillas en la puerta de la misma sin licencia; á un sujeto que presente no sin estar autorizado para ello, y á un hombre y una mujer que promovieron escándalo en San Juan de Lestrán.

Asesno

El digno abogado del Estado, don José Macendez Casanova, ha sido ascendido á jefe de negociado de segunda clase continuando en Córdoba donde hace ya once años que presta sus servicios.

Nos alegramos por el ascenso, y por su permanencia aquí.

Aclaración

Por Real orden expedida por el ministerio de Hacienda con fecha 14 del corriente, comunicada á esta Delegación, se ha dispuesto que los nombramientos hechos á nombre de don Fernando Prey y Moroso, oficial de la clase de primeros, que actualmente sirve en la Administración de Hacienda de esta provincia, se entiendan hechos á nombre de don Fernando Baró y Moroso, que es el verdadero nombre del interesado.

Registro civil

Hoy se han registrado cinco nacimientos y dos defunciones.

Teatros

Por falta material de espacio no podemos hoy publicar las revistas de los estrenos habidos anoche en los dos teatros.

Amigos

Para pasar los días de feria en Córdoba han llegado: De Baena el hermano del Director del DEFENSOR don Rafael Aguilera Camacho, el alcalde de dicho pueblo, don Victor del Prado; don Esteban Galisteo, de Carcabuey; don Antonio Porras, de Pedro Abad; don Lino Jiménez Trujillo, de Rute; y don Mariano López Fernández, de Montoro.

Vista civil

La sala de lo civil de la audiencia de Sevilla, conoció el sábado de un incidente promovido en el juzgado de Pozoblanco en un juicio de interdicto á instancia de don Manuel Rubio Diaz contra don Antonio Moya Arévalo, sobre reposición de un proveído.

Maestras

D.ª Manuela Ortega, de Porcuna, (Jaén) ha sido nombrada auxiliar de la escuela de Pedroche.

Ha sido nombrada maestra de la escuela pública de La Carlota D.ª María Beatriz Roda Carmona.

De viaje

En el expreso de anoche, que iba atestado de diputados de todas las provincias andaluzas, marcharon á Madrid don César Silió, don José Contreras, don Pedro López y don José María.

A la estación fueron á despedirles las autoridades, los directores de los centros docentes y la plana mayor del partido conservador.

En el mismo tren marcharon los duques de Ognauth y don Tirso Rodríguez.

Vivos de feria

Han sido detenidos catorce individuos que habían llegado á Córdoba á hacer la feria á costa de aquellos á quienes pudieran desvalijar.

Concurso

El concurso hípico que ha de tener lugar los días 27 y 29 del corriente comenzará á las cuatro de la tarde.

Obsequio

La Sociedad Económica de Amigos del País, iniciadora de los Juegos florales celebrados anoche, ha regalado al mantenedor, don César Silió, Subsecre-

Los prados es que pastan, pero trabajo por el ideal y haciendo la unión de la materia y del espíritu, nos será grata la imitación de esos seres que siguen la labor resignada y persistente hasta que venzan, que con el trabajo y la perseverancia se salvan los pueblos.

Estoy obligado a la cortesía y a las atenciones que me habeis guardado y sólo pido indulgente perdón por las molestias que os he ocasionado con mi pobreza de palabras.

Yo hubiera querido daros raudales de poesía en lugar de mi palabra desahogada y torpe, pero os he dado mi alma entera. (Ovación estruendosa).

A continuación se procedió a abrir los pliegos de los nombres de los autores premiados, resultando, ser éstos los siguientes:

Tema 1.º—Segundo premio: don Eduardo de O. y, (Ávila), su poesía fue leída por el señor Ripoll; accésit, don Vicente Oti Belmonte, que leyó su composición titulada "A la Reina de la Fiesta".

Tema 2.º—Premio: don Felipe Cortines Murabe, (Sevilla); accésit: don Carlos Valverde (Prégo), y don José Martínez Rau óu (Bailór).

Tema 3.º—Premio: don Jo.é María Macías, (Sanlúcar de Barrameda); accésit: don José María Pardial, (Jaén).

Tema 4.º—Desierto.

Tema 5.º—Premio: don Baldomero Montoya, (Madrid)

Tema 6.º—Mención honorífica: señor Rica Ferreira, (Portugal).

Tema 7.º—Premio: don Ramón Rodríguez Delgado, (Andújar); accésit: don Manuel Espejo Saavedra, (Marmolejo) y don Rafael Illescas Alzate, (Córdoba); mención honorífica: don Ricar de Espejo Hinojosa, (Madrid).

Tema 8.º—Premio: don Juan Viro Rubio, (Córdoba). Accésit: don Aurelio Alonso (Madrid).

Tema 9.º—Premio: don Miguel Latorre, (Córdoba). Mención honorífica: don Mateo Judoil, (Barcelona), don Cecilio López, (Vigo) y don Jo.é Muñoz García, (Madrid)

Tema 10.—Diploma de primer premio: don Luis Serrano. Accésit: señoras Frr Estina de la Gándara y Josefa Osnaeva. Mención honorífica: señorita Aurelia Holgado Barrego.

Tema 11.—Diploma de primer premio: don Rafael María Vidaurreta. Accésit: don Jo.é Molina Cordero.

Tema 12.—Diploma de primer premio: señorita Leiza Poole y do: Rafael Serrano Palma.

Premios a la virtud y al trabajo.—Se adjudicaron a la huérfana Rafaela Enriquez y Enriquez, al obrero Rafael Poyol y al escolar pobre Rafael Luque y Luque.

Con esto se dió por terminado el acto, se inició el desfile y la juventud se entregó al baile, que duró hasta la madrugada.

SESIONES PARLAMENTARIAS

Sesión del día 24 de Mayo

Senado

(Final de la sesión)

Continúa la interpelación sobre política de España en Marruecos.

Hablan Díez Moren, Masstre y Latorre, y se levanta la sesión.

Congreso
(Final de la sesión)

Se aprueba el dictamen concediendo una pensión a la viuda de Zorrilla. Continúa discutiéndose el proyecto de correos y telégrafos. Rectifican Martín Romales y Bar, interviene Franco y se levanta la sesión.

LA FERIA

El mercado

Siempre ha sido la feria de la Salud para el mercado de ganado una de las principales. No podía este año ser diferente. Desde la puerta de Hierro, toda la explanada hasta llegar a Vista Alegre, está completamente llena. El ganado caballar, mulero y asnal, comienza en la puerta antes citada y después continúa el asnal, cabrio, vacuno y de cerda.

Lo que más abunda este año, es el caballar, mulero y vacuno. De transacciones se han hecho pocas y solo como primer día han abundado los tanteos. Sin embargo, a personas peritas hemos oído decir que es un buen año y de negocio.

La Remonta, y con destino a la dehesa de Rivera, ha comprado hoy 18 potros de cuatro años a diferentes de años.

Don Alvaro Jiménez, de Fernán Núñez, ha vendido 290 borregos a 15 pesetas Becerras de cuatro años hemos visto vender a 40 duros. En la clase asnal lo que más abunda son los queñenolos.

Hay una pía a de 200 y pico de cerdos gordos y muy bien presentados de un señor de Sevilla. Hemos presenciado varios tratos de mulos y caballos, aunque en minoría.

Toda la mañana han estado aquellos parajes concurridísimos de jinetes y coches con lidas cordobesas.

Viajeros

Los mixtos de la madrugada y los carretas de hoy, han llegado abarrotadas de forastero. El día es espléndido y la animación extraordinaria, con lo que se puede augurar una gran feria.

Para mañana

Segunda corrida de toros, a las cuatro. Mañana: Machaquito, Gallito, Moreno de Alcalá y Vicente Segura. Cuatro toros colmados y cuatro de los Castellones.

Por la noche, concierto en el Real de la feria por el Centro Filarmónico. Cinematógrafo público. Bailes en el Círculo de la Amistad.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Felipe Neri, fundador.

Jubileo circular

Mañana en la iglesia del convento de Santa Ana, costado por la Excm. Sra. Duquesa de Hornachuelos, por sus difuntos.

En la Iglesia de las Religiosas Esclavas del Santísimo Corazón de Jesús se celebrará el mes de María todas las tardes a las cinco. Se reza el Santo Rosario, lectura del ejercicio y cánticos a la Santísima Virgen después de la Reserva.

Los domingos habrá pláticas por el Reverendo Padre Fermín Gil. Parroquial de San Juan (Tinidad).—Todos los días se hará el mes de las flores a las ocho, mientras se celebra el Santo Sacrificio de la misa.

LA MONTAÑESA

Almacén de tripas para embutidos de todas clases, del Reino y Extranjeras.

Especialidad en tripas de cerdo. Manuel González Hoyos CALLE ALBUCASIS, 2 Para pedidos, Judería, n.º 24.—Córdoba

Fotografía Artística

ARTURO NOGALES

Visite V. este gran Taller si desea obtener inmejorables fotografías ó ampliaciones magníficas.

San Fernando, 58 Córdoba

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana—Ropa vieja de ternera. Plátanos a 150 docena. Se vende vino Rioja Claret, a 76 céntimos litro y a 11 pesetas la arroba

Teléfono, 140

Fornos

Jesús María, 2 y Siete Rincones, 1

Plato para hoy—Meollada a la Romana.

Para mañana.—Pollos con tomate de invierno. Oriadillas como gustan y fines.

Casa de Gama

Gran Café de "Colón,"

HELADOS PARA HOY

Mantecado.—Crema de café.—Granizada de almendra.—Granizada de limón.—Biscuit glacé.—Merengue helados.

Gran café y confitería "La Perla,"

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado

Granizada de almendra.—Granizada de limón.—Biscuit glacé.—Merengue helados.—Barquillos rellenos.

Precios del mantecado y cremas a 50 céntimos; granizadas a 25, y el paquete de barquillos a 15 céntimos.

Esta casa cuenta con los dos mejores maestros de nevera y modérrimos aparatos para que su servicio pueda hacerse en inmejorables condiciones a todas horas del día y noche, sirviéndose también a domicilio gratuitamente.

Moldes para helados de todas formas y precios.

Chocolates con pasta a 30 céntimos. Teléfono núm. 4.

Espectáculos

GRAN TEATRO

COMPANIA CÓMICO DRAMÁTICA DE CARMEN OBERÑA

8.ª de abono.—Función para mañá. La comedia en tres actos, LAS DE GAIN

A las nueve en punto.

TEATRO CIRCO

COMPANIA CÓMICO LIRICA, DIRIGIDA POR LOS SEÑORES PEÑA Y PUHADES

Función por secciones para mañana

Primera sección.—A las 7 y 8¼, Rojas y Votos

Segunda sección.—A las 8 y 8¼, Sangre Moza

Tercera sección.—A las 9, Alma de Dios

Cuarta sección.—A las 11 y 1¼, El Chacó Blanco

PRECIOS.—Palcos sin entadas, 4 pesetas. Silla con idem, 1.—Anfiteatro con idem, 0'50.—Entrada de palco, 1.—Entrada de grada, 0'25.

PABELLON MODERNISTA

En el Real de la Feria (FRENTE A LA PUERTA GALLEGOS)

Todas las noches Los Hartur, gran éxito.

Preferecia, 50 céntimos.—Entrada general, 15

A la hora de costumbre publicaremos "EL DEFENSOR", con la información local y los telegramas del día.



Primera Corrida

ESPADAS
Machaco — Gallito — Segura

Seis Toros del Marqués de Guadalest

La entrada en la sombra es para ganar, y regular en el tolo.

A las cuatro y media en punto ocupan el sitio el primer teniente de alcalde señor Jiménez Amigo y los señores Lama y Castrovieja. Sara el pafuelo y salen las cosdrillas, que son recibidas con muestras de simpatías.

Cambiada la seda por el percal y mandada abrir la puerta grande, sale a la arena el

Primero

Núm. 93, Chamorro, berrendo en negro, corto de carrera y de buen tipo.

Machaco lo veroniquéasaliendo achuchado.

Céltimo, cae sin picar. El Gordo, pone una buena vara y quita Machaco por idéolo la frontera en el testuz.

Zurito, entra con otro puyazo; Gallito al quite, y abanicándole lo saca a los medios; queda un pecco en la arena.

Machaco "nota propio", coje los paños (Música) y pone un par bueno al cuarteo llegado bien. Repite con otro abierto por el lado derecho. Con otro del que se desprende un palo, termina el tercio.

Rafael González, de tórtola y oro, discurre ante la presidencia y se dirige a Chamorro y con sólo tres pases se tira, y por arracarse el morcho queda sólo media en buen sitio; más pases es la misma cara para otra en el mismo sitio. Un descabello a pulso quita la vida del enemigo. Palmas.

Segundo

Negro núm. 104, Frasuelo, y pequeño de coera.

Gallito le da cuatro lances muy parados, acabado con oro de tijerilla, y molesto por el viento.

El torito rehaca cinco veces los caballos y se declara manso de remonidad.

Se es el presidente el pafuelo escarado y Blanquito actúa de pirofónico, así como Pinturas, poniendo tres pares superiores.

Rafael Gómez, verde y oro, brinda y tiende el manto al manso; con la izquierda le dá tres pases por bajo superiores y cece. Palmas. Molesto por el vientecito entra y como el toro volve la cara resulta un pinchazo sin soltar.

El de Guadalest, que es un cachondo, cas con un bajozazo que el público aplaude.

Tercero

Negro, mayor que el anterior, de nombre Loteflo, y con el núm. 78 en los costillares.

De salida derriba al reserva. Este pone una vara, y cac.

Melores entra para un buen puyazo y repite con oro. Hay que hacer no ar tres quites de los espada que terminan colocando la montera en el testuz y un caballo muerto.

Pulguita de Triana, entra por el lado derecho, poniendo un par en todo lo alto.

Ohiquilla otro costario y bajo, y repiten ambos con oro al cuarteo superior y otro a la media vuelta.

Vicente Segura, lila claro y oro, se encarga de Loteflo; oro con la muleta plegada, otro por bajo con la izquierda; dos por lo alto, y se tira no agarrado por dar en hueso. Se perfila y entra para una en su sitio que cae sin puntilla. Ovación y oreja.

Hay su riengo correyo diende de parateais.

Cuarto

Negro, núm. 55, Pezozzo, muy chico, enjuto de carnes y con muchos pies.

Con mucho poder, aunque tardo, toma una vara del reserva y le mata el

jaco; otras dos del Gordo y otras dos del Zurito, que se aplaude.

Gallito quita, y tiente el pelo. Blacquet, entra por delante con un par bueno; Camará, otro bueno; y se cambia el tercio.

Machaquito, tras varios pases por bajo para ponerle la cabeza en un sitio, que la tiene muy alta y está incierto, se tira en los tercios del 4, para un pinchazo, saliendo por la cara.

Se perfila, y con una buena, es lo suficiente para que eriga. Palmas.

Quinto

Machaco da la vuelta al ruedo, y sale muy tranquilo Hechicero, con el número 39, entrepelao, lombardo, y con mucho poder.

El Laglé, Salsoo y Moreno, pona una vara, por dos caídas y un caballo muerto.

Gallito, pide las banderillas y a los acordes de un bonito pasodoble juguetes y pone un par superior.

Limeño, uno bueno y Pinturas, medio.

Gallito brinda a unos amigos que ocupan asiento en un cajón del tendido 3.

Lo t-astea con la izquierda con pases bajos y cuanto el morito une las pezuñas, se deja caer y cobra un pinchazo en hueso. Ocuato logra que se iguale y después de recibir una colada, pone más de media de la que queda hechizado para siempre. Palmas.

El puntillero a la cuarta.

Sexto

Vezaco, negro, entrepelao y con el número 37 y más grande que los anteriores.

Segura lo torea, y se aplaudido. Del reserva, Meo: es y Catalino, recibe cinco puyazos, deja en la arena un caballo muerto y causa dos caídas.

Mojino y Chiquillir, colocan tres pares de zarzillos. Palmas.

El mejicano, provisto de las armas toricidas, dá fin del toro y de la corrida de cuatro medias, un intento, y al segundo cae.

POLI

EN SITIO CENTRICO
Se alquilan habitaciones amuebladas. Para tratar Alfonso XIII, 28, estancia.

A 15 y 20 céntimos
Se ha recibido un extenso y variado surtido de Postales de artistas y niños, en esmalte iluminado, en la Imp. y Papelería "La Verdad", Gondomar, 7.

Julian Ruiz Martin
Médico

Do la Facultad de Medicina de Madrid
Horas de consulta de 12 a 2.—Gratis a los pobres.
Calle José Rey, 5

EN LA IMPRENTA
DE
EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membretes

Besalamanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos a cualquier hora del día en la administración de este periódico.
CALLE SEVILLA, NÚMERO 15

Banco Hipotecario de España
Agencia

Don José Jarado y González, Mañuales, 5, Córdoba.

Préstamos de 5 a 50 años, al interés de 4'25 por 100 anual con amortización de capital y con la facultad de reembolsar a gusto del propietario sobre fincas rústicas y urbanas.

Breveidad en la tramitación de las operaciones, máxime si las titulaciones de las fincas son corrientes.

Para más detalles é informes dirigirse a esta Agencia que los facilitará, entregando las instrucciones referentes a lo préstamo.

†

TERCER ANIVERSARIO
EL SEÑOR

DON MARIANO FERNÁNDEZ DE MESA Y DAZA

Falleció el día 26 de Mayo de 1906

R. I. P. A.

Las misas que se celebran el día 26 es la parroquial de Nuestra Señora de la Asunción de la villa de Pedro Abad, así como las que se celebran en la iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, desde las siete, por lo señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Con la misma intención estará expuesta Su Divina Majestad en esta última iglesia.

Se viuda Doña María de Porras, hijo é hijas políticas, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias